



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

Mensaje de la Sra. Irina Bokova,

Directora General de la UNESCO,

con motivo del *Día Internacional de Nelson Mandela*

18 de julio de 2014

La celebración del Día Internacional de Nelson Mandela reviste un sentido particular este año. Unos meses después de la desaparición de este icono de la libertad, a cuyo legado rindió homenaje el mundo entero, calibramos la huella indeleble que dejó en la historia y la vigencia de su mensaje.

Nelson Mandela cambió mucho más que el destino de su país. Con su lucha por la libertad y la dignidad, contribuyó a que progresaran los derechos de las personas y la conciencia universal de la igualdad de todos los seres humanos. Ex preso político convertido en presidente, eligió la vía difícil del diálogo, la pacificación y el entendimiento mutuo para borrar la peor segregación y conducir a su país a la reconciliación.

La trayectoria de Mandela encarna verdaderamente la audacia de la paz y toda la energía que hace falta para renunciar al círculo vicioso de la violencia que se nutre de sí misma. Su impresionante discurso en el proceso de Rivonia, inscrito en el Registro del Programa Memoria del Mundo de la UNESCO, sigue siendo una de las expresiones más puras de la aspiración a "*una sociedad democrática y libre*".

Ese mensaje tiene eco en la esencia misma del mandato de la UNESCO, de la que Nelson Mandela era Embajador de Buena Voluntad, además de haber sido galardonado con el Premio de Fomento de la Paz Félix Houphouët-Boigny. En sociedades contemporáneas cada vez más diversas e interconectadas, el diálogo entre las culturas y el respeto de los derechos son más importantes que nunca para construir una paz duradera. La tolerancia pasa por la educación para los derechos humanos y el conocimiento de la historia y la memoria de los pueblos, a fin de preparar las mentes para el entendimiento mutuo y prevenir

nuevas discriminaciones. La sabiduría ancestral del Ubuntu corresponde de lleno a nuestro mundo globalizado: solo podemos ser nosotros plenamente cuando respetamos a los demás. "*Ahora les toca a ustedes*" había dicho Mandela al final de su vida; la mejor manera de honrar su memoria es, en efecto, seguir, cada uno a su nivel, plasmando sin cesar los valores que lo guiaron en las sociedades de hoy.

Gracias, Madiba.

Irina Bokova